

Alte und neue Kirche.

Leitsätze von Pastor Lic. Obendiek, Barnen-Gemarke.

- I. Die Unterscheidung von alter und neuer Kirche bedeutet den Willen und Versuch der Kirche, im Blick auf die Lage der bekennenden Kirche zu Deutschland von der Schrift her zu reden.
- II. Die Unterscheidung von alter und neuer Kirche kann uns nicht zu reformerischen Massnahmen, sondern nur zum Werden der Kirche selber rufen.
- III. Mit der echten Unterscheidung von alter und neuer Kirche ist die Kirche zur Buße gerufen.
- IV. Die alte Kirche wäre die neue Kirche, wenn sie mit der Wahrung ihres Bekenntnisstandes Jesus Christus als die alleinige Offenbarung Gottes bekennen wollte.
- V. Die alte Kirche wäre die neue Kirche, wenn sie, dankbar für ihre Geschichte, heute zur Ausrichtung ihres Dienstes um den heiligen Geist beten wollte.
- VI. Die neue Kirche darf nicht mit einer modernisierten Kirche verwechselt werden.
- VII. Bei der Erneuerung des Pfarrerstandes geht es um das Sterben des alten und die Auferstehung eines neuen Menschen.
- VIII. Die alte Kirche wäre neue Kirche, wenn ihr der Weg von der Anstalt zur Gemeinde geschenkt würde.
- IX. Die alte Kirche wäre neue Kirche, wenn sie es im Gehorsam des Glaubens wagte, ihre Ordnung auf ihre Lehre zu beziehen.
- X. Die alte Kirche wäre neue Kirche, wenn sie von Kreuze her um ihre Fremdlingschaft in der Welt wüsste.